

# Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 13 de Agosto de 1908.

Año primero.

Núm. 7.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto o'io Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.--Teléfono núm, 151

## Gran Fábrica de Mosáicos

UNICOLORES Y MULTICOLORES

Propios para habitaciones, patios, aceras, etc.

ECONOMIA, BELLEZA E HIGIENE

Gran variedad de dibujos en clases superiores

Advertimos al público que los precios de este año son mucho más BARATOS que los de los anteriores

GALLEGO Y VELA.—Quintanar de la Orden, (Toledo)

## Anuncio

D. Francisco Morales Cruz, Administrador Subalterno de Tabacos, pone en conocimiento del público, que con fecha 7 del corriente, la Representación de la Compañía en Ciudad-Real, le comunica lo siguiente:

La Dirección de la Compañía nos comunica con fecha 6 del corriente lo que copiamos á continuación:

«Como en varios periódicos se haya dicho que las Administraciones Subalternas de esta Compañía en provincias quedaban encargadas del canje de la moneda ilegítima de 5 pesetas, incurriendo en un manifiesto error que habrá Ud. podido comprobar con la simple lectura de la Instrucción aprobada por Real orden de 3 del actual, publicada en la Gaceta de Madrid del día 4, convendrá que haga Ud. pública la rectificación oportuna, á fin de evitar reclamaciones injustificadas por parte del público, puesto que conforme á la mencionada instrucción únicamente en las Representaciones que se habiliten al efecto, nunca en las Administraciones Subalternas excepción hecha de las de Ceuta y Melilla, se ha de verificar el canje de que se trata.

Lo que tenemos el gusto de manifestarle para su conocimiento y go-bierno».

## Anuncio

D. Francisco Morales Cruz, Corresponsal del Banco de España, pone en conocimiento del público, que no está autorizado para el canje de la moneda ilegítima de cinco pesetas, que éste sólo se efectúa en la Central y Sucursales del Banco y demás Oficinas autorizadas de las Capitales de Provincia.

## A ocho dias vista

Todo está igual; parece que fué ayer... la semana pasada, aún cuando sin Cristo y sin el agradable Martos con sus párvulos, y allegados á la sécnetue.

Calenturas continúan en esta

Redacción pero así y todo con la suscripción de 60 del ala REALIDAD continúa desde la cama. ¿Que será en lo sucesivo?

No hay ni el inclito Vellando ni los de iguales títulos que se presentaron á la Corte y esto hará zozobrar á el *balandro* que tripulamos con ahinco, llamado REALIDAD. ¿Vivirá en lo sucesivo?

Viernes 7; nada: Duros sevillanos.

Sábado 8; nada, y duros sevillanos.

Domingo 9; mucho por los duros sevillanos ó como los llamemos ú hallamos llamado antes, nosotros.

Nadie cambia sino... lo deglutido en Cercados *gratis*, y de aquí *el desastre* ¡Todos perjudicados!

El particular con fondos que come un día por deferencias del industrial y el industrial que aún cuando no vende jamón dice *Magras* a todos los duros de años y *busta* por el *busto*. *Busto* y *gustillo* que nos da cuando nos lo deshechan.

Corrida de Novillos organizada por varios distinguidos jóvenes de esta localidad y que su *deferencia*, para con la prensa llegó al sumun de la *galanteria*; es verdad que en el *Blanco y Negro* y *Sol y Sombra* saldrán según algunos de sus organizadores. ¿A que nó?

No obstante y figurando firmatan respetable como lade D. Onofre Cornejo, distinguido amigo nuestro, nos ocuparemos diciendoque interviniendo él, una *fiesta de las dé y de...* había de resultar.

*Presidentas... Presidentas.* ¡El sumun! Las Srtas. de Amunátegui de Palacios (D. Síro y don Luís), y las Srtas. de Ventero.

Elegantísimas y guapas monísimas y espampanantes. ¡Qué cosas D. Onofre, así los chicos fijos en el palco de la presidencia, da-

ban estocadas al aire y banderillas á la tierra.

¡Ah! se me olvidaba: Adolfo muy bien, si calculara como en la capa sería un ¡Tenedor! y tú Antonaya. Adelante y las cubas abajo!

Pepe Sánchez retegular cumpliendo para que el buró no se lo rematara *el cojo célebre de la puntilla*.

Que se repita y que el *sexo super* que fué del bello no disminulla en ningún lado.

Lunes; sigue *el duro y lo duro* de esta Real Orden y en esta Ciudad donde el elemento és el trabajador que vive del *duro* reunido á la semana, veremos lo *duro* antes de cerrar nuestra edición.

Comienza el cambio que nadie cambia, Cuenca y Ciudad-Real, son importantes en capitalidad y á ellas y á otras más importantes hemos de recurrir para el cambio. Los que no tengan más que 3 á 8 duros se los gastarán en el viaje; pero el F.-C. no se lo consentirá por no admitirle los duros. ¿Qué hacemos los en pequeña escala? A la carnicería del 1 del 2 ú... 100 por 100. *¡Que gustillo nos dá!*

Siguen los duros en Martes. Ni te eases ni cambies... duros.

Conflicto en puerta, por la *puerta* que quieren cobrarnos por este *conflicto* y que *gustillo* para ellos. En el desierto de Sahara estamos sin poder comer y *eso que tenemos fondos*.

El Sr. Bustillo dijo que canje, dure á duro y nos ha dado poco tiempo pues para distinguir los buenos de los buenos *digo*, los malos de los malos *digo* los buenos de los malos, se necesita estudiar una carrera que llamaríamos *Duradera* por lo que duraría si nos remontamos al año 1876, en que empieza la promoción. ¡Qué Leyes por la Ley!

Una *alcaldada* de nuestro Alcalde D. Blás. ¡No hay que alarmarse! Ha sido *alcaldada* de las de época. Evitó un conflicto con *los duritos de Bustillo*, pues las aficionadas á las *juergas*, ya se disponían á *Pregonear* y á *Genarear*; pero con buen tacto é inventiva, supo evitar las corrientes el Sr. Maroto. Primero, facilitando á los puestos públicos del mercado, mil ptas. en calderilla y monedas de 4 y 8 rs. y segundo distribuyendo policía en distintos sitios del mismo, que garantizaban en nombre del Ayuntamiento, al comprador que presentaba

como única moneda los consabidos *discos*, sin cambio.

Muchos han adquirido, con la presentación de un acuñado en Sevilla, prevenda hasta fin de 1908 y lo que tiene mas gracia es que volvieran con su *blando* (léase duro) en el bolsillo... ó en la mano, á sus casitas. ¡Viva don Blás! Viva el Sr. Maroto! ¡Viva el *Arcarde*! Tales eran las voces que salían de aquéllos bolsillos agradecidos y de estómagos en expectativa de hartazgos, á costa de tanta generosidad.

Martes: Una tormentita, en la madrugada, de marca mayor, y otra en la tarde, de marca menor pero con sus tres chispas y todo.

Novedad por la *Hidro* con su apagón número 10.000.001 y hubo luz por que las oficinas centrales están en Manzanares y hubieran dicho:

¡Juan!, ¿es que hay novedad?

Lleno completo en el Cine, debido al encandilamiento de la *Hidro-Velón* (Sociedad en competencia con las fábricas de velas).

*r'érez*, para perecer y en vísperas de perderse á pesar de haber luna fuera, y *cuasi*, llena.

Más llena desde luego que su Cine Madrileño, debido á la transformación de los transformadores del vapor por agua fría. ¡Claro; es verano!

¡Abajo chimeneas!

Siguen los duritos.

Miércoles: Continúan los mismos en poder de quien los tienen y no los pueden cambiar.

## DE ALCOHOLES

El movimiento de solidaridad agraria de la Conferencia de Madrid entre todos los agricultores de España ha tomado carta de naturaleza en algunas Regiones de España y en Barcelona el día 4 del actual se celebró una Asamblea extraordinaria de la Federación Agraria Catalana Balear, en la que como conclusiones definitivas se acordó la libertad de la fabricación de alcoholes vinicos y la imposición de un tributo á los industriales.

En esta asamblea se acordó también la celebración de varios meting regionales que serían los días 9, 15 y 16 de este mes, respectivamente en Rubí, Manresa y Montblanch y Vilafranca del Panadés, como preparatorios de un resumen de los demás, en Reus el día 23 del mismo mes.

El Presidente de la Conferencia de Madrid, saludó desde aquí á aquella asamblea y se acordó, como se ejecutó dirigirla el siguiente telegrama;

Barcelona 4.—Luis Caminero.—Valdepeñas.—Federación Agraria Catalana Balear agradece adhesión Valdepeñas principio solidaridad intereses comunes, acordando celebrar meting pidiendo libertad destilación vinos con impuesto alcohol industrial, nuestra bandera debe ser fuera trabas para el aprovechamiento productos nuestros viñedos. Presidente accidental Girona.

El día 9 se celebró el meting correspondiente á Rubí, con las mismas soluciones y en aquél mismo día se recibió el siguiente telegrama:

Tarrasa 9.—Luis Caminero.—Valdepeñas.—Federación Agraria Catalana Balear, celebrado primer meting contra Ley de alcoholes Villa Rubí, saludan afectuosamente Agricultores Valdepeñas, pueblo en masa y comarca acuden al meting uniéndose al saludo de esta Presidencia.—Alcalde Presidente de Rubí.

En la Región de Levante, el señor García Berlanga ha celebrado dos reuniones en Utiel y Requena, en las que ha dado cuenta á sus electores del resultado de la pasada campaña, habiendo sido aprobada su gestión y ratificada la confianza que les merece su Diputado.

Aquí después de la reunión del domingo 2 del actual, el Sr. Caminero ha publicado una carta manifiesto explicando lo sucedido y nos consta se está pulsando la opinión de la Comarca para la campaña que se haya de realizar, sin que aún sepamos datos concretos.

Hasta aquí el estado actual del asunto, si al cabo se cumple el programa completo pensado en Madrid, ya iremos teniendo al corriente á nuestros lectores.

## Escena para un melodrama sensacional

### PERSONAJES

Marqués y Marquesa de Valle-Portuando, padres de Perico; Conde y Condesa de Monte-Alzado, padres de María Luisa.

Las dos familias de vieja estirpe castellana.

I

M. Luisa.—¿Y qué más?

Perico.—Qué más? Puesto es preciso ligarnos.

M. Luisa.—Esa es la palabra.

Perico.—Puesto que por otra parte nuestros antepasados estuvieron bien ligados.

M. Luisa.—Imperialmente ligados.

Perico.—Es preciso que acabemos por donde pudimos empezar.

M. Luisa.—Divino! divino! A casarnos.

Perico.—Pequeñaca. ¡Tengo el gusto de pedirte tu mano!

M. Luisa.—Tómala! Ven á mis garras. Abrazame querido Perico.

Perico.—Eres tonta, luego. Harás una excelente parienta. Adios chiquilla. Picotéame, adiós. Voy á liar á papá.

II

Perico.—Papá ¿estás solo?

El Marqués.—Con esta botella.

Perico.—¿Estás en estado de que te suelte la gorda?

El Marqués.—Suéltala sinvergüenza... Estás en estado normal.

Perico.—Me conglomeró honradamente.

El Marqués.—¡Demonio! Pero en serio?

Perico.—En serio. Me acoyundo.

El Marqués.—Piensa que es una mujer más que mantienes.

Perico.—Lo siento, pero la adoro ¿consientes tú?

El Marqués.—Consiento... Por supuesto la familia...

Perico.—Nobilísima. Conoces á la niña como si fuera tuya.

El Marqués.—Quién es?

Perico.—María Luisa.

El Marqués.—¡Vive Dios!

Perico.—En carne, hueso y postizos. ¿Pero á qué esa blasfemia?

El Marqués.—¡Ya lo creo que la conozco como si fuera mía. ¡Es tu hermana!

Perico.—Tu hija...? Tú has hecho eso? Y la pobre mamá...?

El Marqués.—Yo era joven. Era en aquellos tiempos en los que aún habían convicciones... Es la vida.

Perico.—¡Valiente vida! Me molestan las complicaciones, pero si vendieran sin receta la estrignina, podías apostar ciento contra uno á que me suprimía, (sombrijo). Puedes enorgullecerte del día en que has conchassierreado al Conde.

El Conde.—(Pensativo). Fué una noche. (Humilde aunque altivo). Si yo hubiera sabido que tú ibas á tener la desvergüenza de amar á tu hermana... Pero un padre no puede proveer...

Perico.—(Severo). Debe proveerlo. (Pausa). No me queda otro recurso. Me haré de la policía marroquí.

III

La Marquesa.—Perico. Estás muy triste, ¿necesitas cinco mil pesetas?

Perico.—No mamá ¿las quieres tú?

La Marquesa.—Las acepto hijo mío. Cuéntame tus penas de amor.

Perico.—Mamá: tengo necesidad de pregonar mi dolor.

La Marquesa.—Sí hijo. Pregónalo en el seno de tu madre.

Perico.—Amo hasta la locura, á María Luisa.

La Marquesa.—Cásate con ella.

Perico.—Oh! Mamá... Un secreto horrible...

La Marquesa.—Te escucho.

Perico.—Es mi hermana.

La Marquesa.—Cómo?

Perico.—Es hija de papá; luego es mi hermana.

La Marquesa.—(Larga pausa). No puedes imaginarte la alegría que me proporcionas.

Perico.—¡Con poco te alegras mamá!

La Marquesa.—Y es una de las alegrías más puras de mi vida. Tenía sobre el corazón el peso de un terrible remordimiento. Una sola vez, por casualidad, en treinta y cinco años de matrimonio, engañé al Marqués, tu noble padre...

Perico.—Mamá... Tú te atreviste.

La Marquesa.—Es la vida, hijo mío. El Conde de Monte-Alzado era guardia de Amadeo...

Perico.—Acaba mamá. Sabré oírte; (no llora, pero escucha atento).

La Marquesa.—De esta unión, nació un niño...

Perico.—(Dudando). Yo?

La Marquesa.—(Extendiendo la mano como para jurar). Tú.

Perico.—(Satisfecho). Esto lo arregla todo.

La Marquesa.—Ah, hijo mío! No se debe dudar de la Providencia. Sin mi falta, tú serías hermano...

Perico.—De mi hermana.

La Marquesa.—Mientes que no siéndolo.

Perico.—Puedo casarme con ella... Pero... ¿y papá?

La Marquesa.—Perdonará... Es la costumbre.

PAULINO.

## Conferencias Públicas

En el Círculo de Unión Republicana.

El distinguido abogado D. Miguel Caravantes y Cejudo, fué el encargado de disertar sobre el tema *Valdepeñas. Crisis porque atraviesa*, en la noche del domingo 9 del actual.

Tratándose de tal letrado claro está, que el Salón dedicado á estos actos era insuficiente para contener el núcleo de personas que concurrieron, ávidas de oír la oratoria del indicado Abogado.

Reconocida es por todos su pericia, por los estudios hechos acerca de la viti-vinicultura y por tanto huelga decir estuvo á la altura correspondiente á los mismos.

Comenzó con un saludo y aplauso, á los iniciadores de estas conferencias que poco á poco, han de ser perpetuas, en bien y pró de esta ciudad á quien todos queremos.

A posteriori demostró con su erudición acostumbrada que todo exceso en los órdenes de la vida son la muerte. A este caso citó varios predios en que dicha producción, puede ser grande como en los sitios *Las Pizarrillas, Los Llanos, La Nava del Conejo, y El Campo de Santiago*, y efectivamente lo es, como lo demostró.

También nos hizo ver que nosotros validos de la falta de viñedo en Andalucía, hicimos plantaciones dobles para poder abastecer á dicha región; pero está imitando á Francia, también las hizo como nosotros y de aquí la competencia por exceso de producción. Ante este dilema, demostró no había nada más que otro dilema, que es el de que el viti-vinicultor elabore sus vinos y por su cuenta propia los exporte y de esta forma tarde ó temprano, Valdepeñas llegaría al *sumun* de sus aspiraciones, sin explotación de los industriales que compran, es decir, que son revendedores, según la tesis del Sr. Caravantes.

Nosotros en nuestro primer número tratamos en la «Sección Comercial», este asunto, casi en la misma forma que el conferenciante.

No nos atrevemos á continuar, por el *impere del viti ò del vini*. Entidad *viti vini*, no hay nada más que una, que prosperará, no lo dudamos; pero que hoy es muy corta, porque su negocio es solo para Ultramar.

## Realidades

### Perpétuo Faro...

La torre no se ha arreglado

porque *continúe* «Faro»;

y dice *Canuto á Blás*:

—«O yo lo hago, ó tú lo harás»

¡Y lo harán por competencia!

pero con mucha paciencia.

¡Ninguno la arreglará!

### Kerméses

En la plaza de Balbuena, á iniciativa de la Comisión de Festejos, que aún no hay, se substarán las inmundicias que existen, por obra y gracia de la Comisión de Higiene.

Se le pondrán un *cercado* de vallas, para que los objetos regalados no se vayan.

¡Primer número del programa ferrial!

### ¿Y si llueve en la Virgen

de la Cabeza?

Nos *encharcamos*, nos *ahogamos*, nos *embarrazamos*, porque como *se* nos tan poco; el Sr. Alcalde hace de nosotros el caso que de los perros hacen en misa. ¡Como que no se han limpiado las alcantarillas de la calle de la Virgen, por donde tienen que pasar muchas cabezas!

¡Agua vá...!

### Duros de pelar y pelados

El Sr. Sánchez Bustillo no tuvo presente ó no sabe ni una palabra

de materias de oro y plata apesar del puesto encumbrado que ocupa.

Desde la *gran* Capital, hasta la aldea de quinta vá á ser conocido.

Esto de la plata parece una peluquería. ¡Duros con y sin tupé! ¡Y tenedores sin su duro!

¡Duro! ¡que este *gustillo* no nos gusta ni en fototipia! Sobre gustos no hay nada escrito, pero *se escribirá sobre Bustillo*, su necrología antes de su muerte, que es próxima, aún cuando tenga más puntales que La Cierva. Hay duros y no hay más que duros. «Duro».

### Y siguen los duros

Antes, los consentían, hoy no los quieren: cosas del negocio y negocio con cosas.

Recogen sevillanos, recogen los otros, y estos que *aquí conocamos y conocemos*, también los recogerán.

Tranquilidad para uno ú dos, y pánico para España entera.

Una regla de tres inversa y ¡solo por las Matamáticas!

### Juan... es... entre nosotros

Porque no se ha apagado la luz en esta semana, más que una noche.

¡Y eso que hay feria en Manzanares; su *Centro*, con *cines, kakis, tutis é iris!*

Gracias á la *Hidris* y... á Plinio, por *Juanis*.

### Horchatería periódística

El número de *La Tribuna* del día 9 del actual, es un número que atrae y que demuestra que el redactor Arturo F. Carrarra, es por lo visto una *Garrafa* que da gusto é los lectores de dicho diario, tanto en toros como en descripción de lo que salió á describir, y en *fresco* que es lo de este tiempo. ¡Qué no hará en invierno!

Hasta en las revistas de las corridas, que nos dió antes que *ninguno* nuestros colegas, demuestra que es un *Garrafa* en vez de Carrarra, pues ya sabemos que el helado nos refresca en un principio y nos hace sudar después.

¡Qué Carrarra ha sumado *La Tribuna* en su Redacción!

### Hormigas que si vuelan...

¡Adios sacos!

Y con faldas, y decentemente vestidas, intentaron sustraer al nido, unos cuantos granitos de trigo, (dos sacos nada más, que el *espada Frascuelo*, conducía en un carrito y los descargó por exceso de peso para volver por ellos.

Afortunadamente para el receptor llegó á tiempo del *quite* y después de unos cuantos *capotazos* y una refriega de palabras, quedaron burladas las matronas y lucido el *matador*.

Frascuelo y el receptor muy decentes pues nadie sabe una palabra ¡Nada más que nosotros!

### ¡Hay que tocar á rebato!

Pues por un a... rebato según se nos dice vamos á tener *feria, toros* y demás adictamentos; es natural que ayudado por el celo é interés del señor Alcalde y de la Comisión de festejos.

¡Qué arrebatos que aplacan el chillar de los patos!

### Plátano... nos cambiarán

A pesar de haberla recibido en realillos, pesetas y pesetones, los señores siguientes:

D. Federico Jalón, 500 pesetas; don

Celestino Román, 250; Sres. Gómez y Olivares, 375; Sres. Cerros, 500 y Sres. Siro y Luis Palacios, 18,900.

Estos son comerciantes verdad, que proporcionan facilidades á sus dependientes y clientela.

¡Ya sabemos donde podrán cambiar... por favor se entiende, los que presenten *disquitos*.

**Yo no quiero... Pues yo, sí  
Ahora quiero... Pues yo, no**

Este es el diálogo que según se nos dice, sostienen dos personalidades, en lo que respecta á *feria*.

¿A que por el mismo no la tendremos y que por rivalidades de que el pueblo no tiene culpa pagará los vidrios rotos?

En el próximo número, con toda la claridad que nos caracteriza, diremos en qué consiste y por quién.

### Notas marginales

El sabio apotegma.—Las revoluciones educan á los pueblos,—y el otro.—El abuso del derecho es la muerte de los déspotas,—llevan aparejada la solución de los conflictos sociales que tanto preocupan á nuestras entidades todas.

El mayor conflicto de la semana es el monetario; y no falta razón si se mira desde su verdadero punto. Por más que el punto de mira es el tener moneda, porque el conflicto está en no tenerla.

Y lo que decía un sablista de oficio —ya somos todos unos, gracias á Sánchez.

Los conservadores son los hombres de las creaciones, por crear han creado esta situación, que puede llamarse de familia, pues sino un conservador ¿quién conserva un duro?

La cuestión monetaria aparte de sus inconvenientes ha tenido y tiene sus ventajas, pues si no es por ella, esposas cariñosas y maridos afectuosos no se descubren sus vergüenzas si hemos de estar con el economista Roque, que decía que la vergüenza está en tener un duro, lo que no dijo es si había de ser ó no legal, por eso el Sr. Sánchez vá á definirlo y desde ahora para luego ya se sabe que la vergüenza ha de estar en tener un duro.. bueno. Por algo se empieza.

Más de acuerdo que los duros están los concejales de la comisión de festejos. Gracias á su actividad y á sus iniciativas, que no son pocas, tendremos feria y tendremos toros y cucañas y el Hospital municipal saldrá de sus apuros, al menos comprará el instrumental necesario para los servicios de las salas de operaciones.

No es malo que los Médicos titulares en justa reciprocidad al interés que tiene el alcalde Sr. Maroto y sus deseos de corresponder siempre á las reclamaciones que se hacen del pago de servicios, que es lo más justo y lo más equitativo, habiendo éste acordado el pago de los atrasos que se les debe, han hecho generosa y espontánea un donativo de lo que han de cobrar, muy bastante para comprar el instrumental necesario.

Por tan filantrópica obra, aparte los servicios que presta tan importante cuerpo facultativo, hemos de dar las gracias á D. Alfonso Caro, D. Ernesto Huertas, D. Pedro Sanz y demás titulares de nuestra municipalidad y al Sr. Maroto por su celo y actividad en el importante cargo de Alcalde desde donde lo saludamos y aplaudimos, pues algo es algo y ya que nó otra cosa, bueno es que se haga algo en bien de los necesitados. Y hasta otra.

CASIANO.

### Sección de Noticias

Recomendamos á nuestros lectores vean la hoja suelta publicada y suscrita por D. Luis Caminero, en que se da cuenta de las gestiones realizadas en Madrid, por la Comisión de la Asamblea de Alcohólicos, para conseguir la reforma de la Ley.

Por creerlo de asunto de interés para esta población, publicamos la Real orden de Gobernación que trata del enyesado de los vinos y dice así:

1.º Que debe mantenerse en los vinos comunes ó de pasto la cifra de 2 gramos por 1.000 de sulfato potásico, como límite máximo.

2.º Que los vinos enyesados que resulten con una cantidad mayor de sulfato potásico, que la mencionada, no se consideren como artificiales, sino como adulterados.

3.º Que los productores y almacenistas de vinos comunes ó de pasto no podrán tener éstos en sus bodegas ó almacenes con mayor cantidad de sulfato potásico que la ya fijada.

4.º Que para los vinos de Jerez, Málaga y similares debe continuar, respecto al enyesado, la mayor tolerancia establecida por el reglamento de 2 de Diciembre de 1892; y

5.º Que siempre que sea demostrado un exceso de sulfato potásico en un vino, se considere éste como adulterado y se exija al expendedor la responsabilidad civil ó criminal que corresponda por tal concepto.

Ha fallecido en este Hospital, Felipe Fernández, que fué herido el domingo, 2 del corriente, de un tiro en la pierna izquierda, estando de broma con unos amigos en la calle Buen-suceso.

En la finca titulada *Quince Carrascas*, propiedad de nuestro buen amigo D. Manuel Elola y en la madrugada del lunes último, cayó una *chispa eléctrica* que causó la muerte al antiguo y honrado mayoral de la casa conocido por *Chaparro*.

El lunes una criada llamada Narcisca, fué atacada de un síncope por las recriminaciones de su ama, que la imputaba el robo de un revólver, interviniendo en este asunto la policía que con su *finura* no se dignó aclarar este asunto y por tanto ignoramos si este hecho es ó no cierto, aún cuando nos extraña que las *mujeres* anden con *armas de fuego*.

Ha sido pedida la mano de la simpática y bella señorita de Almuradiel, D.ª Rosario Egido, para nuestro amigo particular D. Juan Megía y Rubio.

Se han cruzado entre los futuros contrayentes valiosos regalos y la unión se verificará muy en breve.

Nuestra enhorabuena por adelantado.

El martes último hubo una *ligerísima* tormenta en esta localidad, que en un solo trueno descargó tres chispas en los pararrabos, de D. Onofre Cornejo, D. Antonio Martín y D. Félix Rodero.

¡Si sigue nos aniquila!

Gracias, Sr. Alcalde, por atender nuestro ruego reclamando limpieza en la Plaza de Balbuena que pensábamos bautizar con el nombre de *Plaza de la Indecencia*.

Lo propio debe usted ordenar para el alcantarillado de la calle de la Virgen; ¡que buena falta le hace! y sobre todo en visperas del Santo titular que como sabe es el próximo día 15.

Anoche al regresar del Peral, nuestro particular amigo D. León Pérez, Inspector de la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A., tropezó el carruaje que le conducía, en un gran peñascó, que le hizo caer á tierra, resultando del golpe; con la clavícula del brazo derecho rota, y algunas costillas.

Lo sentimos, y deseamos el pronto mejoramiento.

Con motivo de los grandes festejos que se preparan para la Feria de Ciudad-Real, la Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A. ha anunciado

precios especiales de rebaja, desde todos los pueblos de la provincia, siendo los de aquí á dicha capital:

En 2.ª clase, 7 pesetas, ida y vuelta, y en 3.ª id., 4.40 pesetas, id. idem.

Anunciamos al público que por acuerdo del Sr. Ministro de Hacienda, con la Arrendataria de Tabacos, los duros de acuñación clandestina pueden canjearse por legítimos en cualquier estanco, siempre que el portador efectúe alguna compra.

Con esto se ha resuelto el vecinado conflicto: aunque en parte exigía en los pueblos donde no hay Sucursal del Banco de España.

Anoche salió para la Corte, el empresario del Cinematógrafo Madrileño, á fin de contratar un selecto número para intermedio de las sesiones.

Tenemos entendido que lleva intenciones de proporcionarnos un agradable espectáculo y no omitirá sacrificio por conseguir cosa buena, que agrade al distinguido público que á diario le llena el Teatro.

### DE ALMURADIEL

#### Anemia intelectual

En estos renglones voy á ocuparme de un mal endémico, netamente almuradientense y es: anemia intelectual.

He dicho anemia porque en Almuradiel existen muchos cerebros enfermos, pero no de enfermedad que la constituya algún fenómeno patológico, sino que es constituida por un fenómeno psicológico puramente inmaterial, cuyo origen se basa en no haber tenido en su primer desarrollo el pávulo científico correspondiente, es decir, por no haber arrojado sobre ellos ni la mas leve semilla de la ciencia, y por esto los órganos de esas inteligencias permanecen atrofiados psíquicamente, y si algunos de esos cerebros se dedican á pensar sobre las cuestiones de la vida, sus pensamientos han de ir irremisiblemente en caminos hacia el error y este motivo causa también la anemia intelectual.

Podemos distinguir en tres clases ó grupos los enfermos de esta naturaleza, perteneciendo á la primera categoría los que de nada saben y de todo hablan, comentan, discuten sobre cualquier tema, contradicen é insultan si alguien en su presencia emite una opinión diferente á la suya; son despreciados en su mayoría por las personas sensatas, y viéndose aislados, claro está, van á reunirse con la gente de peor calaña y lleva-

dos por esa misma gente á pesar de su *sabiduría* difaman traicioneramente y con cobardía pusilámíne á espaldas de quienes acaso tengan muchos favores que agradecer en esta vida. Estos necios individuos comentan también á su capricho cualquier cosa que leen y se hacen críticos del momento en cualquier caso dado como se hicieron y comentaron sabrosamente un artículo que publicé no hace mucho tiempo en las columnas de la prensa, interpretándolo erróneamente á su capricho. Tales individuos son dignos de desprecio y al mismo tiempo de lástima. A estos personajes pertenece el verdadero epíteto de *estúpidos*.

Al segundo grupo pertenecen otros muy distintos á los anteriores, y son aquéllos quienes, teniendo tan limitada su inteligencia permanecen indiferentes á los áridos problemas del vivir mundano, y si por casualidad en cualquier sitio alguien tiene la osadía de ponerse á leer junto á ellos un libro, un periódico, etc., se marchan rápidamente huyendo de ella como el diablo de la cruz. Son éstos verdaderos similes á los marroquíes que huyen aterrorizados de los adelantados de la ciencia que introducir quieren en su territorio. Dice la psicología que, «todo hombre aspira á saber». Muy lejos estoy yo de contradecir á su eminente autor Sr. Monlan, pero sí he de decir, que estos hombres son una excepción á ese dogma. Bien dice el refrán que no hay regla sin excepción.

(Se Concluirá)

### Ultima Hora

Sin poder asegurarlo, nos anuncian á la hora de entrar en prensa nuestro periódico, que ésta Comisión de Festejos, saldrá en el correo de esta noche, á contratar, para tres corridas, á los espadas, Fuentes, Bombita, Machaquito, Lagartijo, Manolete y Vicente Pastor, cuyos seis espadas torearán en combinación, si la pueden conseguir.

También van autorizados para adquirir toros de las más reputadas ganaderías.

¡Olé, por los señores de la Comisión que miran por la prosperidad de nuestro pueblo!

Imprenta de Mendoza, Jijón 12.

## SAN ANTONIO

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza

Preparación para Carreras Especiales  
VALDEPEÑAS

Este Colegio apenas fundado, cuenta ya con material científico, abundantísimo y muy moderno. El edificio, situado en lo más céntrico de la ciudad, es espacioso é higiénico. Todos los Profesores están titulados en la asignatura ó asignaturas que explican. Los de carreras especiales son además Técnicos cada uno en su ramo.

Si la mejor recomendación para un Colegio son los resultados prácticos, el de *San Antonio* los tiene también en su favor, puesto que los alumnos que ha presentado hasta el día, en Madrid y Baeza, casi todos han obtenido la calificación de Sobresaliente.

SE ADMITEN INTERNOS Y EXTERNOS

Honorarios por meses	
Primera enseñanza.....	75'00
Preparación á ingreso en 2.ª enseñanza.....	85'00
Bachillerato.—Curso completo.....	100'00
Carreras especiales.....	100'00
1.ª enseñanza Convencionales. Preparación á ingreso en 2.ª Enseñanza.....	15'00
Curso completa.....	30'00
Una asignatura suelta.....	10'00
Carreras especiales.....	30'00

Pidanse reglamentos al Director, D. NICOLAS C. RODRIGUEZ DE GUZMAN.

**Francisco Morales Cruz**  
 Banquero.—Corresponsal del Banco de España y Delegado en este partido, de la Compañía Arrendataria de Tabacos.  
 Cosechero y Exportador de Vinos.  
 Calle del Seis de Junio, 57.—Valdepeñas.

**LORENZO ALEMANY**

**GRAN BAZAR**

Muebles, Loza fina, objetos de fantasía y Tarjetas postales.

Calle de las Escuelas, Valdepeñas

**Gran Hotel inglés**  
 — DE —  
**Juan Jiménez Martínez**  
 JIJON, 10.—VALDEPEÑAS

Salón de lectura; luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones; servicio esmerado y Mesa redonda y á la carta; carruajes, propiedad de la casa á todos los trenes.  
 Teléfono, núm. 14. ★ Telegramas: «Jiménes»

**LAS MAQUINAS NEW HOME PARA COSER**  
 son las mas perfectas

**SOLIDAS LIGERAS MODERNAS**



**SUAVES Y ELEGANTES**

**ACCESORIOS**  
 Composturas garantizadas  
 Venta al contado y á plazos

La mejor marca conocida por su sencillez y ligereza

Calle de las Escuelas  
 VALDEPEÑAS

**Relojería de Graciliano Merlo**

Relojes Suizos. Marcas acreditadas. Composturas garantizadas.

Castellanos.—Valdepeñas.

**Esteban Rodero Díaz**

ZAPATERIA

Cortes aparados.

Precios fijos.  
 Virgen, 28.—Valdepeñas

Pastelería, Confitería y Repostería

DE

**PEDRO BERNARDO**

Seis de Junio, núm. 40 (antes Ancha)

Valdepeñas

El ramo de pastelería es la especialidad de esta casa y por ello, es la preferida.

Tratas, ramilletes, bombones, caramelos de todas clases y depósito de chocolates y licores de marcas. Cajas y objetos de fantasía para regalos.

**Pedro Bernardo**

Seis de Junio (antes Ancha)

VALDEPEÑAS

**Siro y Luis Palacios**

FABRICA DE ALCOHOLES

Cosecheros y Exportadores de Vinos

Finos de mesa

Cristo.—VALDEPEÑAS

**Taller de Tonelería**

— DE —

**JUAN JOSE PATON**

⇒ JIJON, 86 ⇐

Recientemente establecido su dueño, ofrece sus servicios á los exportadores y público en general.

Envases de todas cabidas y clases á precios reducidos.

Composturas económicas.

Jijón, 86.—Valdepeñas

**Máquina**

Nuestra máquina está garantizada en todo el mundo.

Visitad nuestro establecimiento donde encontrareis magníficos bordados y toda clase de agujas y accesorios.

Virgen, 6.—Valdepeñas

**Singer**

Nuestra máquina, universalmente conocida con el nombre de méstica bobina central, es la misma que emplean las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras ximilares, haciendo con ellas preciosos bordados, encajes y toda clase de industria.

**Viuda é Hijos de Tomás López Tello**

Cosecheros y exportadores

de vinos finos de mesa.

Especialidad en licores finos.

Castellanos.—VALDEPEÑAS

**Juan Casas Dentista** Especialidad en dentaduras empleando los últimos procedimientos.—Ancha, 51.

Extracción de Muelas con anestésico

**SOCIEDAD ANONIMA**

**Bodegas Bilbainas**

**CAPITAL 6.000.000 DE PESETAS**

Vinos finos de Rioja elaborados en sus Bodegas de El Ciego y Labastida (Rioja alavesa).—Gran Bodega modelo en Haro (Rioja).—Fabricación especial de Vinos Españoles.

Bodegas en Valdepeñas, Alcázar de San Juan, Noblejas, Santa Cruz de la Zarza y Riela (Aragón).

Casas en Madrid, Arenal, 2; Sevilla, Fernández y González, 18; Gijón, Corrida, 83;

Alicante, Ramales, 8; Barcelona, Balbes, 10.—Domicilio Social: BILBAO.